
Sehr geehrter Herr Vorsitzender, Herr Bürgermeister, meine Damen und Herren ! 
 
Als erstes möchte ich mich natürlich bei der Verwaltung und speziell bei Herrn Aukskel und 
seinem Team für das uns vorgelegte umfangreiche Zahlenwerk bedanken.  
Unsere Anfragen sind stets zügig beantwortet worden. 
Schönen Dank dafür! 
 
Uns liegt nun der Haushaltsplan für 2016 vor.  
 
Herr Aukskel hat den Haushalt ausführlich vorgestellt. 
 
Trotz hoher Steuereinnahmen fiel es schwer, den Haushalt auszugleichen. Erst durch den 
hohen Grundbetrag vom Finanzausgleich konnte das Defizit fast ganz abgebaut werden. 
 
Die zur Verfügung stehenden Mittel müssen sparsam eingesetzt werden, damit wir auch in 
Zukunft größere Projekte wie z.B. ein neues Feuerwehrhaus in Gristede oder auch eine 
weitere Sporthalle in den kommenden Jahren in Angriff nehmen können. 
 
Mit diesem Haushalt werden wir auch nächstes Jahr wieder weitere Sanierungsmaßnahmen 
anschieben. Für die CDU-Fraktion ist es wichtig, dass permanent jedes Jahr Sanierungen in 
Straßen und öffentlichen Gebäuden durchgeführt werden, damit nicht, wie in den Jahren 
2009/2010 schon passiert, ein Sanierungsstau entsteht. 
So halten wir die Ansätze für Straßensanierungen weiterhin konstant bei 300.000 € und bei 
der baulichen Unterhaltung für die gemeindeeigenen Gebäude bei 600.000 €. 
 
Es ist ein Kredit in Höhe von 1,8 Mio. € eingeplant. Dieser Kredit soll aber vorrangig für den 
Ankauf von Wohn- und Gewerbeflächen in Anspruch genommen werden, um hier dem 
Bürgermeister einen gewissen Handlungsspielraum zu verschaffen. Die Rückzahlungen durch 
den anschließenden Grundstücksweiterverkauf sind somit gesichert. 
Die CDU-Fraktion legt großen Wert darauf, dass im nächsten Jahr erfolgreich über 
Flächenankäufe verhandelt wird sowohl für Wohnen als auch für das Gewerbe. 
Ich möchte hier nochmal kurz an die Fahrt durch die Gemeinde mit dem Bürgermeister und 
der CDU-Fraktion erinnern, auf der wir einige Vorschläge unterbreitet haben. 
 
In unserer Gemeinde besteht stetig ein hoher Bedarf an Wohnraum. Für uns ist es wichtig, 
dass wir vor allem Wohnmöglichkeiten für junge Familien schaffen. 
Zurzeit läuft die Planung eines kleinen Baugebietes in Heidkamp, dass evtl. auch noch 
erweitert werden kann.  
 
Des Weiteren unterstützen wir aber auch ein Projekt: Wohnen und Pflege für Senioren, um 
auch in diesem Bereich ein Angebot zu schaffen. 
  
Auch in den kleineren Ortschaften ist eine Infrastruktur vorhanden, die wir weiterhin mit 
Leben füllen müssen. Auch dort sind weitere Entwicklungsperspektiven anzuschieben. 
 
Im Bereich der Kinderbetreuung wird jedes Jahr investiert. Nachdem wir in den letzten Jahren 
weitere Kindergarten- und Krippenplätze im Südbereich geschaffen haben, werden wir 
nächstes Jahr den Kindergarten „Thienkamp“ erweitern.  



 
Aber es werden im Bereich der Kinderbetreuung nicht nur räumliche Kapazitäten geschaffen, 
sondern wir tragen auch eine Verantwortung innerhalb der Kindergärten und Krippen. 
So haben wir schon frühzeitig eine dritte Krippenkraft pro Gruppe genehmigt und auch auf 
Antrag der Kindergärten FSJ-Stellen geschaffen. 
Im Bereich der Grundschulen wurden auf freiwilliger Basis Bundesfreiwilligendienstleistende, 
kurz „Bufdis“, eingestellt. 
Die Kosten für die FSJ-Stellen und die Bufdis übernimmt die Gemeinde und diese belaufen 
sich inzwischen auf 70.000 €. 
Großen Wert legt die CDU-Fraktion auch auf die Öffnungszeiten unserer Einrichtungen, die 
in den vergangenen Jahren immer wieder erweitert worden sind. 
Wir entsprechen damit dem Elternwillen nach größtmöglicher Flexibilität. 
 
Beispielhaft ist für uns auch noch die Geschwisterermäßigung bei den Kindergartenbeiträgen 
oder der kostenlose Bustransport im Linienverkehr aus dem Außenbereich zu den örtlichen 
Einrichtungen. 
 
„Wiefelstede ist und bleibt eine familienfreundliche Gemeinde!“ 
 
Ein weiteres Thema, was uns sicherlich auch noch über das nächste Jahr hinaus beschäftigen 
wird, sind die Flüchtlinge. 
Hier möchte ich mich im Namen der CDU-Fraktion bei dem Sozialamt, u.a. aber auch bei 
Frau Hechler, für die gute Arbeit, die Flüchtlinge dezentral in unserer Gemeinde 
unterzubringen, bedanken. 
Einen großen Dank möchte ich aber auch an die Wiefelsteder Flüchtlingshilfe aussprechen. 
Durch ihre ehrenamtliche Tätigkeit sorgen die freiwilligen Helfer dafür, dass einige der hier 
lebenden Flüchtlinge sich schnell einleben. 
 
Bedanken möchte ich mich an dieser Stelle aber auch bei den vielen anderen ehrenamtlich 
Tätigen in den verschiedenen Vereinen, Kindergärten, Schulen, etc. in unserer Gemeinde, die 
viel für das Gemeinwohl leisten und sich weiterhin auf unsere Unterstützung verlassen 
können. 
 
Sehr geehrte Damen und Herren! 
 
Die CDU-Fraktion wird sich auch weiterhin dafür einsetzen, dass durch eine solide 
Haushaltsführung die Handlungsfähigkeit der Gemeinde dauerhaft gewährleistet wird. 
 
Denn eines ist für uns klar: 
„Solide Finanzen sind die Grundlage für eine gute Zukunft!“ 
 
Der vorgelegte Haushaltsentwurf wird von der CDU-Fraktion befürwortet. 
 
Vielen Dank 
 
Kirsten Schnörwangen 
CDU-Fraktionsvorsitzende 
Wiefelstede 
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